
Rapport réunion RCA du 15 décembre 2023

Présents     :  ON5BGO,  ON3TX,  ON3LT,  ON3RIC,  ON5HE,  ON5KTZ,  ON4KBU,  ON4LRG,
ON6KPC, ON2IN.

Excusés     : ON4JM, ON6YF, ON1LB                                                                                                

Points discutés/présentés :

- l’élection au sein de la section RCA aura lieu lors de notre réunion du 15 mars 2024, comme
chaque année. Le président a.i. enverra un émail au DM Lux,  à ON7TK et ON6DP pour les en
avertir.

- Démontage du relais : un mail sera envoyé à la commune de Saint-Hubert (Madame Charlotte
Leduc charlotte.leduc@saint-hubert.be) pour lui signaler le retrait complet du matériel et que nous
n’occupons  plus  aucun  espace  à  l’aérodrôme.  Une  copie  du  mail  sera  également  envoyée  à
l’AGRAN ( on5pt@yahoo.fr – Président AGRAN) et à l’UFRC ( andredessy@skynet.be - Président
UFRC).

Tout le matériel a été transporté au Poste de secours de Bastogne le jour du démontage et a été
déposé dans le local du relais UHF actuel (local nettoyage au 2ème étage) sauf la baie qui est restée
au rez-de-chaussée sur un chariot gentiment prêté par les pompiers. 

Les pompiers (via le chef de poste) se sont proposés de nous monter l’armoire au 2ème étage (peut-
être avec leur nacelle qui peut porter 300kg maximum). Je n’ai eu aucun retour de leur part jusqu’à
présent. Lorsque j’aurai un retour je lancerai un mail pour la suite de l’installation.

Un duplexer VHF-UHF sera fait don à la section RCA par José ON4KBU afin de pouvoir installer
les deux relais sur la X50 du Poste de Secours de Bastogne. Merci José !

Il a été décidé et confirmé par un vote que :
• vu que Philippe ON1KDP a quitté la section et a déclaré par écrit qu’il ne s’occuperait pas

du démontage du relais, il ne sera pas responsable de relais de la section RCA,
• le responsable principal pour les  relais  VHF et  UHF de ON0RCA sera ON5BGO (pour

éviter de la double facturation de la part de l’IBPT), sous réserve de l’accord de Bernard
ON7BE (actuel responsable principal pour ON0RCA UHF) ;

• et que les responsables suppléants seront Christian ON6KPC pour l’UHF et Benoît ON1LB
pour le VHF (sous réserve de l’accord de Benoît).

Les demandes de licences avec ces modifications seront envoyées à Rudy ON6VDS responsable
relais pour l’UBA. 

Afin de donner une visibilité à tous les radioamateurs, les relais ON0RCA seront déclarés dans
l’application RepeaterBook. (liens Appstore et PlayStore).

Il serait bien aussi de remettre à jour la page ON0RCA sur qrz.com avec les fréquences, les infos,
quelques photos ainsi que le nom du QSL Manager : ON6KPC.

Robert ON4LRG propose de mettre le DR-1X à disposition de ON0RCA, pour autant que les OM
donateurs soient d’accord. Il y aurait donc deux DR-1X à Bastogne ! La connexion à internet sera
décidée ultérieurement.
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- Point de situation projet CDZ : un groupe d’OM de la section de CDZ ont le projet d’installer un
transpondeur dans la commune de Marche-en-Famenne, éventuellement sur un pylône à Waha, qui
serait mis à disposition du B-EARS Lux en cas de besoin et bien entendu de toute la communauté
radioamateur.

- Projet LoRa (suggestion émise via mail par Paul ON6DP) : vu que les antennes VHF-UHF du
radio-club sont libres, il serait possible et intéressant d’y mettre un I-Gate LoRa. Il sera nécessaire
d’avoir  un point  d’accès Wifi  au local  pour  que l’I-Gate puisse renvoyer  les infos sur  internet
(locator Radioclub : JO20UA gps Lat 50.004440 Long 5.717316). Benjamin ON5BGO est chargé
de programmer l’I-Gate (et le tracker) de ON4RCA. Il faudra vérifier la disponibilité de l’accès
réseau LAN présent dans le local (à voir avec la directrice).

-  Mailing  list  RCA (Google  Group) :  beaucoup  d’OM sont  inscrits  sur  cette  mailing  list  dont
certains ne font pas partie de la section RCA. Dans un souci de confidentialité des propos émis sur
ce groupe, il sera demandé à Didier ON6YF de faire le tri et de ne garder que les OM qui paient la
cotisation. Pour ce faire, Didier ON6YF enverra la liste des OM actuellement enregistrés sur le
groupe vers Jean-Marie ON5KTZ, qui la corrigera et la renverra à Didier.

- Pour l’année 2024, la cotisation sera inchangée (15€ / an).

- Qui a des idées / propositions pour de futures présentations ? :
• JeanMa ON5KTZ propose la présentation et/ou construction d’un poste récepteur à Galène,
• Didier ON6YF avait parlé de présenter un projet sur le Packet-radio (à confirmer ?),
• refaire des activations de la station HF d’ ON4RCA (c’est dommage d’avoir un shack radio

et de ne pas s’en servir),
• refaire un repas fromage convivial permettant de passer un bon moment entre OM,
• activation / découverte SSTV à l’occasion des 80 ans de délivrance de Bastogne (par ex

ON4JM?) avec diffusion d’un avis préalable pour le sked,
• Benjamin ON5BGO propose de tester via VNA et en situation réelle des antennes réalisées

OM (+ présentation éventuelle) notamment le type « Slot antenna » mais pas que.
• Toute autre idée est la bienvenue, c’est en forgeant que l’on devient forgeron…

Fin de la réunion.
Secrétaire – ON5BGO
Président a.i. – ON5KTZ

RCA
Le Radio Club des Ardennes

Cotisation annuelle 2024

15€
A verser sur le compte ING : BE34 3631 7177 2690

Mention «Indicatif - Cotisation 2024»
Secrétaire ON5BGO Trésorier ON5KTZ - ai


